

# LA DIFERENCIA ENTRE UN ACUERDO contra Franco Y UNA CAPITULACION

por Santiago CARRILLO

MI artículo «Rendir armas ante el fascismo? ¡Jamás!» ha desatado la furia de los redactores de «Hoy» y «España Libre», órganos de la C.N.T. «colaboracionista». Sus gritos e injurias —a las que no contestaré— indican a las claras que les hemos pillado con las manos en la masa. Todo da a entender que la «insidiosa» «precipitación» de «Hoy», a los que aludimos en dicho artículo, les ha colocado en un trance apurado. Pero no es a gritos ni a golpes de injuria como podemos y debemos discutir con ellos, sino con argumentos políticos y ayudar a la clase obrera y al pueblo español a encontrar el camino de su liberación. Es con argumentos y razones.

Yo confieso que por más que he buscado éstos, espigando en el cúmulo de insultos de los largos artículos de «Hoy» y «España Libre», no los he encontrado.

«¿Que significa rendir armas, plegar velas, pasar por el arzo?» —preguntaba yo en el artículo de referencia. Y respondía: «Significa renunciar al Gobierno y a las instituciones republicanas; significa romper la Alianza Democrática; significa abandonar la resistencia y la lucha».

Y «Hoy» en su artículo del 29 de septiembre, queriendo desmentirme, lo confirma del siguiente modo:

«En principio, se renuncia a la República como objetivo inmediato, lo que metafóricamente hemos reflejado con las palabras «plegar velas y rendir armas». ¿Ha menester aclarar que aludimos a la República como reivindicación presente de la Resistencia? ¡No!»

«¿Por qué enrasearse entonces, distinguidos redactores de «Hoy», si no hacéis más que confirmar mis manifestaciones?»

La cuestión que se plantea es si renunciar a la República —aunque sea «como objetivo inmediato»—, en las condiciones en que vosotros os proponéis hacerlo, es o no es una capitulación política, puesto que reconocéis ya de antemano que estáis dispuestos a renunciar a la República. Nosotros sostenemos que lo es, y ahí van algunas de las razones en que nos fundamos para ello.

Con los métodos polémicos parlamentarios más truchafuertes —hay que reconocer que algunos «políticos» de nuevo cuño son como los nuevos ricos, que asimilan preferentemente las peores mañas de los viejos—, los redactores de «Hoy» tratan de presentarnos en contradicción con nosotros mismos, esgrimiendo textos —adulterados a veces— de los planteamientos hechos en el Pleno de diciembre de 1945 del Partido Comunista de España.

No deja de ser curioso que quienes en su día criticaron nuestro Pleno, aparecen ahora inspirándose en sus decisiones y reprochándonos el haberlas abandonado.

PERO aboñemos un poco y comprobaremos que ni los comunistas hemos modificado en lo fundamental nuestra posición de hace un año, ni los redactores de «Hoy» la han asimilado y hecho suya después de haberla rechazado primero.

No está en discusión si las fuerzas republicanas pueden, en determinadas y excepcionales circunstancias, llegar a un acuerdo con fuerzas antifranquistas, no específicamente republicanas, con un fin concreto, como sería organizar un levantamiento nacional contra el régimen de Franco y Falange. Los comunistas hemos afirmado siempre que un tal acuerdo es posible e incluso deseable, a fin de acelerar la derrota del fascismo y el restablecimiento de la República.

Y esta opinión nuestra se fundaba en nuestra línea de conducta de siem-

pre, consistente en que nosotros no esperamos la derrota del franquismo nos sea servida por manos ajenas, graciosamente. Los comunistas no somos de esas gentes que incapan a las naciones democráticas, diciéndoles: «¿Que hacéis que no echáis a Franco? Echadle y nos pondremos a vuestros pies». Y que cuando se cansan de llamar a la puerta de las cancelías sin que les escuchan, se vuelven haciendo pucherros hacia los espaldones de fortuna y les piden: «Echadle, entonces, vosotros. Os garantizamos que seremos buenos chicos. Aceptaremos «caballerosamente» vuestra derrota».

Estimando en todo su valor, la ayuda que la O.N.U. puede dar al pueblo español, en cuanto las potencias anglosajonas abandonen la política de «no intervención» y se decidan a contribuir con los demás países al restablecimiento de la democracia en nuestro país, los comunistas estamos convencidos que «aun en ese caso, es el pueblo español mismo quien tiene que hacer el esfuerzo final y decisivo para derrocar al fascismo. Cualquier acuerdo o resolución favorable de la O.N.U. tiene que ir acompañado de la acción y de la lucha de los españoles para que pueda culminar en el restablecimiento de la democracia y la República».

Por eso propugnamos consecuentemente por que la Alianza Democrática,

## ¡BASTA DE CRIMENES! Luis Sánchez Cortés y otros antifranquistas, detenidos y bruta mente torturados

Signe la racha de detenciones de republicanos en la España franquista. Los esbirros del régimen prosiguen sin tregua su criminal persecución de los mejores hijos del pueblo, de los antifranquistas más conscientes y activos.

Noticias recientes del interior del país hacen saber que Luis Sánchez Cortés, abogado y valeroso combatiente de la resistencia antifranquista, ha sido detenido y está siendo salvajemente torturado en los siniestros calabozos del ministerio de la Gobernación, en Madrid.

Con él han sido detenidos varios antifranquistas más en una de esas redadas de tipo hitleriano a que se entregan los esbirros falangistas.

Nuevos nombres se añaden a la interminable lista de los perseguidos por el franquismo. Nuevas vidas amenazadas y torturadas.

Un nuevo motivo para impulsar sin desfallecimiento la campaña mundial de protesta.

Llamamos a la solidaridad de las masas democráticas del mundo para defender la vida en peligro de este luchador de la libertad y de los otros detenidos, para cortar la orgía de sufrimientos, de sangre, desatada por el franquismo sobre nuestro pueblo. ¡Basta de torturas! ¡Basta de crímenes!



El domingo 21 de octubre se celebró en París, en el salón de la Fédération des Métaux, el acto de clausura de la campaña organizada por la Comisión Ejecutiva y la Junta Central de Francia de la U.G.T. para conmemorar las jornadas de Octubre de 1934. Asistieron a él más de un millar de personas. Intervinieron José Mola, del Secretariado de la U.G.T. de Cataluña; Luis Cabo Giarla, secretario general de la Junta Central; Ramón Lamonedá, secretario del Partido Socialista Obrero Español; Antonio Mije, del Buró Político del Partido Comunista de España; y José Rodríguez Vega, secretario general de la U.G.T. Presidió el acto el compañero Ramón González Peña, presidente de la U.G.T. (La presidencia del mitin y un aspecto del salón, durante el acto.)

# Las importantes declaraciones del generalísimo STALIN

## Es necesario desenmascarar a los provocadores de guerra y poner un freno a su actividad

### Hay que extirpar hasta la raíz los gérmenes del fascismo en Alemania y desmilitarizarla completamente

Mister Hugh Baillie, presidente de la agencia americana United Press ha sometido al generalísimo Stalin un cuestionario de 31 preguntas, de gran importancia en estos momentos. A continuación publicamos las preguntas contenidas en el cuestionario y las respuestas de Stalin.

—¿Está usted de acuerdo con la opinión expresada el viernes último por Mr. Byrnes en su discurso por radio, según la cual aumenta la tensión entre la U.R.S.S. y los Estados Unidos?

—No.

—Si la tensión aumenta, como ha declarado Mr. Byrnes, ¿puede usted indicar la razón o las razones de ello y los medios más apropiados para hacerla desaparecer?

—Esta segunda pregunta no tiene razón de ser, teniendo en cuenta mi contestación a la primera.

—¿Piensa usted que las presentes negociaciones conducidas a la conclusión de tratados de paz que establezcan relaciones amistosas entre los pueblos que fueron aliados en la guerra contra el fascismo y alejen el peligro de una nueva guerra por parte de los antiguos países del Eje?

—Lo espero.

—En el caso contrario, ¿cuáles son, según usted, los principales obstáculos para el establecimiento de esas relaciones amistosas entre las naciones aliadas en la Gran Guerra?

—Esta pregunta no tiene razón de ser, teniendo en cuenta mi contestación a la pregunta precedente.

—¿Cuál es la reacción de Rusia ante la decisión tomada por Yugoslavia de no firmar el tratado de paz con Italia?

—Yugoslavia tiene razones para no estar satisfecha.

—¿A su juicio, ¿son actualmente la amenaza más seria contra la paz en el mundo?

—Las que empujan a una nueva guerra. Mister Churchill en primer lugar y todos los que piensan como él en Gran Bretaña y Estados Unidos.

—Si tal amenaza surge, ¿qué medidas deberán tomar los pueblos del mundo a fin de evitar una nueva guerra?

—Es necesario desenmascarar a estos provocadores de guerra y poner un freno a su actividad.

—La organización de las Naciones Unidas, ¿presenta una garantía de la independencia y de la soberanía de las pequeñas naciones?

—¿Piensa usted que las cuatro zonas de ocupación en Alemania deberían ser unificadas, en un próximo porvenir, en el plan económico, con vistas a restaurar a Alemania en tanto que unidad económica, aligerando así la carga de las cuatro potencias de ocupación?

—Es necesario restablecer en Alemania, no sólo la unificación económica, sino también la unidad política.

—¿Piensa usted que sea posible en este momento crear una especie de administración general, colocada en manos de los alemanes, pero bajo control aliado, lo que permitiría al Consejo de ministros de Relaciones Exteriores redactar un tratado de paz para Alemania?

—Sí; lo pienso.

—¿Cree usted, a la luz de las declaraciones que han tenido lugar este verano y este otoño en las diferentes zonas de ocupación en Alemania, que este país se desarrolla políticamente según los principios democráticos, lo que permite esperar que será en el porvenir una nación pacífica?

—No estoy seguro de ello por el momento.

—¿Piensa usted que sea necesario, como ha sido sugerido en ciertos medios, elevar el nivel límite fijado a la producción industrial alemana, para permitir a Alemania subsistir mejor a sus propias necesidades?

—Sí; lo pienso.

—¿Qué debe hacerse, a más del programa cuatripartito actualmente aplicado, para impedir que Alemania vuelva a ser una amenaza militar para el mundo?

—Es necesario extirpar efectivamente hasta la raíz los gérmenes del fascismo en Alemania y desmilitarizarla completamente.

—¿Debe autorizarse al pueblo alemán a restaurar su industria y su comercio de manera que se baste a sí mismo?

—Sí; se debe.

—A su juicio, ¿han sido respetadas las cláusulas de Potsdam? Si no, ¿qué es necesario hacer para que la declaración de Potsdam entre efectivamente en aplicación?

—El programa de Potsdam no ha sido

siempre aplicado y especialmente en lo que concierne a la democratización de Alemania.

—¿Piensa usted que se haya hecho un uso excesivo del derecho de veto durante las discusiones entre los cuatro ministros de Relaciones Exteriores y las reuniones en el Consejo de Seguridad de la O.N.U.?

—No, no lo pienso.

—¿Hasta dónde, según el Kremlin, las potencias aliadas deben perseguir y juzgar a los criminales de guerra de segundo orden en Alemania? ¿Piensa que las decisiones de Nuremberg hayan creado una base suficientemente sólida para tal acción?

—Cuanto más lejos vayan, mejor será.

—¿Considera Rusia las fronteras occidentales de Polonia como definitivas?

—Sí.

—¿Qué piensa Rusia de la presencia de las tropas británicas en Grecia? ¿Piensa que Inglaterra debería suministrar más armas al actual Gobierno griego?

—Rusia considera que la presencia de las tropas británicas en Grecia no es necesaria.

—¿Cuál es la importancia de los contingentes militares soviéticos estacionados en Polonia, Hungría, Bulgaria, Yugoslavia y Austria y cuánto tiempo piensa usted que deben ser mantenidos todavía en esos sitios, en interés de la paz?

—En el Oeste, es decir, en Alemania, Austria, Hungría, Bulgaria y Polonia, la U.R.S.S. tiene actualmente 60 divisiones en total, incluyendo la infantería y las fuerzas blindadas; la mayor parte de las cuales no están armadas al máximo. La U.R.S.S. no tiene tropas en Yugoslavia. Dentro de dos meses, cuando entre en vigor el decreto del Soviet Supremo del 22 de octubre sobre la desmilitarización de las últimas quintas, no quedarán en esos países más que 40 divisiones.

—¿Cuál es la actitud del Gobierno de la U.R.S.S. respecto a la presencia de navíos de guerra americanos en el Mediterráneo?

—Indiferente.

—¿Cuáles son las actuales perspectivas de un acuerdo comercial entre la U.R.S.S. y Noruega?

—Es difícil decirlo en este momento.

B.D.I.C. I PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO.—Número 38.—Precio: 5 frs. — 31 de Octubre de 1946. — Redacción: 8, Av. Mathurin Moreau, Bureau 19, PARIS XIX

## Un discurso de DOLORES IBARRURI en el mitin de clausura de las reuniones del C.E. de la F.D.I.M.

«Hablar de España es hablar del martirio de un pueblo; es hablar de una tremenda injusticia histórica, es recordar a las democracias que tienen una deuda que saldar con la España republicana»

Las mujeres del mundo lucharán con todas sus fuerzas para hacer frente a los turbios manejos de la reacción



En días pasados se ha reunido en Moscú el Comité Ejecutivo de la Federación Democrática Internacional de Mujeres, reunión cuya importancia política ha subrayado la prensa democrática de todos los países.

Como acto de clausura de las deliberaciones del C.E. de la F.D.I.M. se ha celebrado un gran mitin en la sala de las Columnas de la Casa de los Sindicatos de Moscú, durante el cual nuestra camarada Dolores Ibarruri, vicepresidente de la F.D.I.M., ha pronunciado el siguiente discurso:

«Camaradas y amigas: En vísperas del 29 aniversario de la gran Revolución Socialista de Octubre, que abrió para la Humanidad una nueva era, en este Moscú glorioso y heroico, donde se forjó la victoria sobre el hitlerismo y donde se concentran las esperanzas de todos los que en el mundo aman la libertad, se ha reunido el Comité Ejecutivo de la Federación Democrática Internacional de Mujeres.

Han participado en esta reunión mujeres de diferentes credos políticos y religiosos; mujeres de países

situados en los extremos de la tierra; mujeres de Oriente y de Occidente, mujeres que, a pesar de todas las diferencias, están unidas por el mismo pensamiento, por una voluntad común. Están decididas a colaborar estrechamente en la lucha por la extirpación total del fascismo, en la defensa de la paz y del derecho de los pueblos a la libertad y a la independencia.

Elas aprendieron en la sangrienta experiencia que la agresión fascista hizo vivir a los pueblos la falsedad de las palabras de quienes decían que para ahorrar sufrimientos a las masas no había que resistir ni luchar contra el fascismo.

Elas aprendieron con lecciones sangrientas y desgarradoras que sólo a través de la lucha contra sus opresores pueden los pueblos conquistar la libertad; que sólo a través de la lucha, la independencia de la patria puede ser garantizada; que sólo a través de la defensa ardiente de la democracia podrán obtener para ellas y para sus hijos un presente y un porvenir de paz, de cultura, de progreso, de bienestar.

Aprendieron también que la libertad y la independencia de cada país están íntimamente ligadas a la consolidación de la democracia y al mantenimiento de la unidad fraternal y de la amistad entre todos los pueblos y entre todos los países.

De esa voluntad de progreso y de paz de millones de madres y de mujeres; de esa necesidad de defender y mantener la unidad de los pueblos nació nuestra gran Federación, que agrupa a millones de mujeres y que constituye una fuerza inmensa de la que no se puede prescindir en la organización del mundo de la postguerra.

Se formó nuestra Federación como una organización combativa que puede y quiere participar activamente en la solución de los problemas que afectan a la vida y al porvenir de toda la Humanidad.

Y en estos momentos, cuando las fuerzas reaccionarias levantan descaradamente la cabeza, tratando de arrebatarnos el fruto de la victoria obtenida a costa de tantos sacrificios, la Federación Democrática Internacional de Mujeres ha decidido salir al paso de esas maniobras antidemocráticas y para decir a esas fuerzas reaccionarias: no triunfaréis, porque las mujeres del mundo lucharemos junto a todas las fuerzas democráticas para impedirlo.

Haremos todos los sacrificios que sean necesarios. Lucharemos con energía para que la sangre de nuestros hijos, de nuestros hombres, de todos nuestros héroes caídos en la lucha contra el fascismo florezca en realizaciones victoriosas en beneficio del progreso de la Humanidad.

Las resoluciones adoptadas en las reuniones del Comité Ejecutivo que acabamos de celebrar responden a la necesidad imperiosa de poner en movimiento todas nuestras fuerzas para hacer frente a los turbios manejos de la reacción y para consolidar las conquistas democráticas de los pueblos.

—¿Le será posible a Finlandia volver a ser un país que pueda bastarse a sí mismo, cuando haya pagado sus reparaciones de guerra, y hay alguna posibilidad de revisión del programa de las reparaciones de guerra debidas por Finlandia, con el fin de ayudar al resurgimiento de este país?

—Esta pregunta está mal planteada. Finlandia es y continúa siendo un país que se basta a sí mismo.

—¿Qué significación tienen los acuerdos comerciales con Suecia y los otros países en lo que concierne a la reconstrucción de las regiones devastadas de la U.R.S.S.? ¿Qué ayuda del exterior le parece a usted deseable para la realización de esta gran tarea?

—El acuerdo comercial con Suecia es una contribución a la causa de la cooperación económica entre las naciones.

—¿Continúa interesada la U.R.S.S. en obtener un préstamo de los Estados Unidos?

—Sí.

—¿Ha fabricado ya la U.R.S.S. su propia bomba atómica o un arma del mismo género?

—No.

—¿Qué piensa usted de la bomba atómica o de las armas análogas como instrumento de guerra?

—Ya he dado mi opinión sobre esta cuestión cuando fui entrevistado por Mr. Werth.

—¿Cuál es, a su juicio, la mejor manera de controlar la energía atómica? ¿Ese control debe ser efectuado sobre una base internacional y hasta qué punto los Estados deben sacrificar su soberanía para hacer ese control efectivo?

—Es necesario, en este terreno, establecer un control internacional muy firme.

—¿Cuanto tiempo será necesario, a su juicio, para reconstruir las regiones devastadas de la Rusia occidental?

—Seis o siete años, si no más.

—¿Permitirá la U.R.S.S. volver sobre su territorio a las Compañías aéreas comerciales? ¿Tiene la U.R.S.S. la intención de extender sus propias líneas sobre los otros Continentes con una actividad recíproca por parte de los otros países?

—Bajo ciertas condiciones, esta hipótesis no está excluida.

—¿Permitirá su Gobierno de la ocupación del Japón? ¿Piensa usted que ésta sea un éxito en su aspecto actual?

—Sí, ha habido resultados felices; pero hubiera sido posible obtener resultados mejores.

Vive y lucha la España democrática. En Asturias y en Andalucía, en Toledo y en Galicia, en Aragón y en Euzkadi, en Extremadura y en Valencia, a todo lo largo de nuestro país, los antifascistas españoles vierten su sangre cada día en combates por la reconquista de la República.

En las últimas semanas, una nueva ola de terror ha sido desencadenada por el Gobierno fascista español sobre las regiones donde actúan destacamentos de guerrilleros, donde existe más viva la resistencia popular.

La prensa de los trusts, la prensa mercenaria, de una manera sistemática ha establecido una conspiración de silencio en torno al terror franquista y a la lucha prolongada y difícil del pueblo español.

Quiéren dar al mundo la impresión de que en España no se lucha, que nuestro pueblo acepta con resignación el yugo fascista. Esta política de ocultar la lucha y la resistencia del pueblo español forma parte de los planes reaccionarios para salvar al fascismo y por mantener en el extremo occidental de Europa un foco de futuras agresiones y de guerras.

La España franquista es un refugio de criminales de guerra y un centro de conspiraciones fascistas internacionales contra la paz y la seguridad de los pueblos.

Interesa, por tanto, a todos los democratas ayudar a los españoles a liquidar rápidamente la tiranía franquista. Y ello no sólo por razones sentimentales o de solidaridad, sino en interés de la seguridad de sus propios países.

Romper las relaciones diplomáticas y económicas con Franco es ayudar al pueblo español a liberarse de la opresión fascista, es quebrantar profundamente las maniobras antidemocráticas de la reacción internacional.

El pueblo español debe que no se encuentra sólo en la lucha.

A pesar del apoyo que la España franquista ha recibido de los grupos reaccionarios anglosajones después de la derrota del hitlerismo, Franco no ha logrado consolidar su poder por la hostilidad creciente de todo el pueblo, por la lucha constante de las masas trabajadoras.

El pueblo español sabe que no se encuentra solo en su lucha. Está seguro del triunfo de su causa, de la causa de la República democrática española.

El pueblo español no ignora que la reacción es todavía muy fuerte, pero sabe también que más fuerte que la reacción son las fuerzas del progreso, es la voluntad de los pueblos de consolidar la democracia y de acabar con todos los restos fascistas existentes en el mundo.

El pueblo español se sabe apoyado por la solidaridad de los millones de trabajadores organizados en la Federación Sindical Mundial, en la Federación Mundial de la Juventud y en nuestra Federación.

El pueblo español cuenta con la solidaridad combativa de todos los pueblos amantes de la paz y, sobre todo, con la amistad y la ayuda del pueblo soviético y de su gran jefe el generalísimo Stalin, amistad demostrada en todos los momentos y a todo lo largo de nuestra lucha liberadora.

¡Queridas amigas de la Federación Democrática Internacional de Mujeres!

Antes de separarnos, quiero, una vez más, decirles cuánto esperan las mujeres de España de vuestra acción y de vuestro trabajo.

Al volver a vuestros hogares, al reanudar las actividades en vuestros países, no olvidéis a las mujeres de España. Pensad en el pueblo español, que sufre y que lucha.

Y al recuerdo de los que cayeron ayer en todos los campos de batalla de la libertad del mundo, unid el recuerdo de los que todavía tienen que luchar por reconquistar el derecho a vivir libres.

Y este recuerdo os dará fuerza y energía para vencer todas las dificultades en la lucha por la consolidación de la democracia.

Sin la liquidación del fascismo español ni la paz ni la seguridad internacionales serán consolidadas

La voluntad decidida de las mujeres de defender la paz, de consolidar la democracia y de extirpar de la tierra los restos del fascismo ha sido puesta de manifiesto en las intervenciones de las delegadas de todos los países.

Cada una de ellas nos ha hablado de sus dificultades, de los esfuerzos de sus pueblos por consolidar y desarrollar la democracia y de las agresiones sangrientas de las fuerzas reaccionarias derrotadas.

Pero cada una de ellas ha hablado de Grecia, ha hablado de España.

De Grecia, en donde la democracia es una burla sangrienta y la libertad una palabra que no tiene sentido más que para las bandas fascistas que asesinan a los democratas.

De España, porque cada una de las mujeres de nuestra Federación sabe que sin la liquidación del fascismo español ni la paz ni la seguridad internacionales serán consolidadas.

Hablar de España es hablar del martirio de un pueblo; es hablar de una tremenda injusticia histórica, es recordar a las democracias que tienen una deuda que saldar con la España republicana.

Siete años de terror, de persecuciones sangrientas, de cárceles y campos de concentración, no han matado en el pueblo español el amor a la libertad.



El camarada Antonio Mije en un momento de su discurso en el acto de la U.G.T. el domingo 20 en París.

LAS ENSEÑANZAS DE LOS INCIDENTES DE MONTAUBAN

Ojo con la provocación!

En el mitin organizado por la C.N.T. colaboracionista y el grupo socialista de Llopis el día 20 de octubre en Montauban se han producido lamentables incidentes que han degenerado en altercados de tristes consecuencias...

violencia, en la injuria y en el ataque a los comunistas y a otros antifranquistas consecuentes de que algunos sectores oían dando muestras, Franco halla asimismo campo abonado para introducir sus consignas y hasta sus pistolas...

LA GRAN CONVENCION DE MÉJICO EN FAVOR DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA

1200 delegados, representando a la democracia mejicana, expresan su solidaridad con el pueblo español Valiosas adhesiones de todo el mundo

Los días 16, 17 y 18 de este mes ha tenido lugar en Méjico, en el salón del Sindicato de Telefonistas, la gran Convención de Solidaridad con el pueblo español...

Unidad de pensamiento en la condenación del franquismo; unidad de pensamiento y de propósito en la acción de ayudar al pueblo español en su lucha, lucha que como ha declarado el ministro de Polonia en Méjico en esa misma Convención...



Foto tomada durante una reciente manifestación de la democracia mejicana en solidaridad con el pueblo español.

El Congreso Internacional de Juristas condena el terror de Franco

Del 24 al 27 de los corrientes ha tenido lugar en la gran sala del Tribunal de Casación de París un Congreso Internacional de Juristas celebrado por iniciativa del Movimiento Nacional Judicial francés...

El acuerdo del Congreso Internacional de Juristas no dejará de tener amplia repercusión en todo el mundo y de manera particular en los medios estrechamente relacionados con la especialidad del mismo...

QUE NOS PROPONEMOS EN LA CONFERENCIA del Partido Comunista de Euzkadi

Es evidente que la Conferencia que los comunistas vascos vamos a celebrar en Bayona en los días 21 y siguientes del mes de noviembre tiene lugar en circunstancias en las que la lucha crece y se desarrolla con pujanza en el país...

UNA EXPERIENCIA Y UNA LECCION

Los actos de la U.G.T. en Francia conmemorando el aniversario del glorioso levantamiento de Octubre de 1934, se han celebrado en Francia grandes actos de la Unión General de Trabajadores...

Los actos de la U.G.T. en Francia

Esos puntos de vista concretos expresan los sentimientos más fuertemente sentidos de los ugetistas en Francia y son un claro reflejo de la voluntad de acción de las masas obreras...

Los jóvenes del Brasil piden el rompimiento con Franco

Recientemente se ha celebrado el Congreso de las Juventudes brasileñas. Uno de los acuerdos adoptados ha sido enviar un telegrama a la O.N.U. protestando contra el régimen de Franco...

Un gran mitin en el Brasil

Organizado por la A.B.A.P.E. (Asociación Brasileña de Amigos del Pueblo Español), se celebró en Río de Janeiro un grandioso mitin el día 24 de octubre...

Uruguay pide garantías para los antifranquistas españoles

El diputado Arsués ha presentado a la Asamblea Constituyente uruguayana una proposición pidiendo que el Uruguay se dirija a los Estados Unidos a fin de que se tomen medidas para que los procesos contra los antifranquistas en España se

desarrollen públicamente y en presencia de los periodistas extranjeros. Además, un importante mitin de solidaridad con el pueblo español ha tenido lugar en Montevideo...

Protesta contra la política represiva de Franco

La Asamblea Constituyente del Brasil ha aprobado por unanimidad una resolución condenando la política represiva del régimen franquista...

Los jóvenes del Brasil piden el rompimiento con Franco

El acuerdo adoptado invita a dirigir esa reproche de la conciencia universal a los organismos de la O.N.U. y a la vez encarga al Secretario General de la organización internacional de juristas de enviar el texto íntegro de la moción votada a la Secretaría de la O.N.U.

Un gran mitin en el Brasil

La delegación española, presidida por el magistrado del Tribunal Supremo de la República D. Carlos de Juan e integrada por los Sres. Terrer, Closa, Montiel, Elizaguirre, Landaburu, Careaga, Sanz, Díaz Tendero y Tomás García, fué objeto de una cordial acogida y de las más especiales atenciones de todos los delegados...

Uruguay pide garantías para los antifranquistas españoles

En este acto, que había sido organizado bajo el lema de «Todo para la democracia española», se aprobó una resolución pidiendo al Gobierno brasileño la ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales con el régimen franquista...

En el mitin organizado por la C.N.T. colaboracionista y el grupo socialista de Llopis el día 20 de octubre en Montauban se han producido lamentables incidentes que han degenerado en altercados de tristes consecuencias...

La diferencia entre un acuerdo contra Franco...

paña—como en Grecia—, lleva al entroncamiento de la reacción y a la guerra civil. Todo el mundo sabe hoy que los generales del Ejército de Franco, los hombres políticos reaccionarios y sus asesores extranjeros—que no hay que perderlos de vista!—ponen algunas condiciones fundamentales a los amigos de los redactores de «Hoy»...

UNA EXPERIENCIA Y UNA LECCION

Los actos de la U.G.T. en Francia conmemorando el aniversario del glorioso levantamiento de Octubre de 1934, se han celebrado en Francia grandes actos de la Unión General de Trabajadores...

Los actos de la U.G.T. en Francia

Esos puntos de vista concretos expresan los sentimientos más fuertemente sentidos de los ugetistas en Francia y son un claro reflejo de la voluntad de acción de las masas obreras...

Los jóvenes del Brasil piden el rompimiento con Franco

Recientemente se ha celebrado el Congreso de las Juventudes brasileñas. Uno de los acuerdos adoptados ha sido enviar un telegrama a la O.N.U. protestando contra el régimen de Franco...

Un gran mitin en el Brasil

Organizado por la A.B.A.P.E. (Asociación Brasileña de Amigos del Pueblo Español), se celebró en Río de Janeiro un grandioso mitin el día 24 de octubre...

En el mitin organizado por la C.N.T. colaboracionista y el grupo socialista de Llopis el día 20 de octubre en Montauban se han producido lamentables incidentes que han degenerado en altercados de tristes consecuencias...

UNA EXPERIENCIA Y UNA LECCION

Los actos de la U.G.T. en Francia conmemorando el aniversario del glorioso levantamiento de Octubre de 1934, se han celebrado en Francia grandes actos de la Unión General de Trabajadores...

Los actos de la U.G.T. en Francia

Esos puntos de vista concretos expresan los sentimientos más fuertemente sentidos de los ugetistas en Francia y son un claro reflejo de la voluntad de acción de las masas obreras...

Los jóvenes del Brasil piden el rompimiento con Franco

Recientemente se ha celebrado el Congreso de las Juventudes brasileñas. Uno de los acuerdos adoptados ha sido enviar un telegrama a la O.N.U. protestando contra el régimen de Franco...

Un gran mitin en el Brasil

Organizado por la A.B.A.P.E. (Asociación Brasileña de Amigos del Pueblo Español), se celebró en Río de Janeiro un grandioso mitin el día 24 de octubre...

Uruguay pide garantías para los antifranquistas españoles

El diputado Arsués ha presentado a la Asamblea Constituyente uruguayana una proposición pidiendo que el Uruguay se dirija a los Estados Unidos a fin de que se tomen medidas para que los procesos contra los antifranquistas en España se

AVISO a los corresponsales Con objeto de evitar equivocaciones y retrasos, todos los giro deben ser enviados a nuestra cuenta corriente «C.C.P. 550573 Paris, Mundo Obrero»...

Al amparo del régimen

LA TABACALERA Y SUS NEGOCIOS

El Monopolio detentado por la Compañía Arrendataria de Tabacos en España un feudo de núcleos importantes del capital financiero...

Antes de la guerra se recolectaban en España 6.000.000 de kilos de tabaco...

La guerra en el Pacífico impulsó la necesidad de reafirmar la entrada en el ministerio de Agricultura del falangista Carlos Rein...

Redundó ello en beneficio del consumidor, como era de esperar. No. Porque la operación era realizada por el falangismo...

El tabaco sigue vendiéndose al pueblo a precios cada día más elevados. Hoy cuesta, por término medio, 37 pesetas el kilo...

Está práctica de la estufa, del abuso, de las grandes restricciones eléctricas que se impone...

Nuevos detalles sobre los "procesos" de Alcalá de Henares. LIBERTAD TOTAL PARA MARIA TERESA TORAL E ISABEL SANZ!

Se reciben nuevas noticias sobre los procesos que han tenido lugar en Alcalá de Henares...

Las 17 personas que han comparecido con Isabel Sanz Toledano eran acusadas de haber pertenecido a la Unión Nacional...

Durante la celebración de la causa se produjeron numerosos incidentes motivados por la energética denuncia que Isabel Sanz y el Sr. Tamayo hicieron...

La Compañía tiene varias de estas fuentes de ganancia inusitadas además de las normales...

Es claro que todas estas no son sino las menudencias (por decirlo así) del negocio...

Los obreros y empleados de la Arrendataria y del Cultivo del Tabaco, las combativas cigarreras...

Maria Teresa Toral ha lanzado contra el franquismo la terrible acusación de un testimonio incontrovertible...

Corren peligro como ellas Uriarte, Roca, Nava, Huertas, Julio Rodríguez, Francisco Béjar...

El pueblo español está condenado por el franquismo a vivir a oscuras. No sólo materialmente, como consecuencia de las grandes restricciones eléctricas...

LA VOZ DE LAS RADIOS AMIGAS ARMA PODEROSA CONTRA FRANCO

El pueblo español está condenado por el franquismo a vivir a oscuras. No sólo materialmente, como consecuencia de las grandes restricciones eléctricas...

El pueblo español acude a las emisiones de radios amigas y lo hace de manera muy particular, lo hace con un interés inculcable...

La prohibición de las audiencias, la persecución de los radioescuchas clandestinos se ha hecho y se hace otra vez...

Quiénes han vivido los últimos años en zonas ocupadas por los invasores nazis saben de ello. De la necesidad que se siente de acudir a estas fuentes...

El pueblo español vive en esta situación. Son varias las voces amigas que aportan de diversos rincones los ecos de la libertad y la solidaridad...

El día 12 de octubre Franco ofreció una recepción en Palacio a los delegados argentinos que se encuentran en España...

Los falangistas quisieron aprovechar esta circunstancia para hacer ante los delegados argentinos una demostración de fuerza...

El pueblo español acude a las emisiones de radios amigas y lo hace de manera muy particular...

EN ESPAÑA NO HAY PAZ ni puede haberla bajo el franquismo

Franco discurre a un día el y el otro también. ¿Por qué es lo que origina esa verborrea inagotable? La gran tensión que en España existe...

En menos de quince días, Franco ha pronunciado seis discursos: dos en Burgos, dos en Valencia, uno en Zamora y otro en Madrid...

Vamos a comentar algunos aspectos de este último, cuya esencia principal constituye un escarnio para el pueblo español...

Forzado por la trágica realidad que le circunda, impelido por la acción antifranquista cada día más viva del pueblo, Franco hacía así una declaración preciosa...

Vanamente se ha esforzado Franco ante el Consejo Superior de Investigaciones Científicas en contradecir sus propias palabras...

¡Qué sarcasmo, qué insulto al dolor del pueblo afirmar que en España reina la paz cuando el terror se recrudece...

La Iglesia en la España franquista está realizando actividades cada día más intensas para aumentar su intervención en los Sindicatos...

Por disposición oficial del ministerio de Trabajo, y con el visto bueno de Falange, instructores religiosos están incorporados a la dirección local, provincial y nacional...

En su discurso ha comenzado lamentando el alejamiento de la masa obrera de la Iglesia, señalándolo como un escándalo...

Si la Iglesia intensifica su intervención política entre las grandes masas obreras se debe a una consideración fundamental...

La Iglesia es hoy, por su riqueza, por su fuerza financiera, por su situación material, una entidad económica interesada...

En estos párrafos que acabamos de señalar está contenido el sentido concreto de su intervención. Para la Iglesia, según las predicas de sus altos dignatarios...

Si la Iglesia intensifica su intervención política entre las grandes masas obreras se debe a una consideración fundamental...

La Iglesia es hoy, por su riqueza, por su fuerza financiera, por su situación material, una entidad económica interesada...

En estos párrafos que acabamos de señalar está contenido el sentido concreto de su intervención...

En España las actividades que comentamos no son nuevas, pero la incrementación de su actividad en los medios obreros obedeció a la misma intención. Hoy se

apoya fundamentalmente en los Sindicatos falangistas. Es decir, que el peligro que para el movimiento obrero supone la intervención de la Iglesia en sus filas no es sólo el peligro de hoy en la España franquista...

LA CORRUPCIÓN DEL REGIMEN

El estropajo del pescado en Barcelona está dirigido por un jerarca falangista

Se ha descubierto en Barcelona la existencia de una banda de estraperlistas que se dedicaba a la falsificación de cupones...

El jefe de la banda en cuestión ha resultado ser un alto jerarca falangista, Agustín Aguilera Tresena, secretario del Sindicato vertical de pescadores.

Bajo su dirección actuaban en la delicada empresa una mayoría de pescados, Juan Bragulat Ferré, y un vendedor del Mercado de Santa Catalina, Jacinto Colina Sala...

Entos, al parecer, son solamente una parte de la extensa organización que actuaba a las órdenes del jerarca en los distintos enjuagues del estraperlo.

Por este medio han retirado del mercado grandes cantidades de mercancías necesarias para el consumo de la población...

Como se advierte una vez más por estas noticias, los principales estraperlistas están guarecidos y amparados en los organismos falangistas...

Alto funcionarios del ministerio de Industria y Comercio, principales responsables de un tráfico alimenticio en Madrid

Una noticia de Madrid informa del descubrimiento de un importante estraperlo en el tráfico de los productos alimenticios destinados a los mercados de la capital.

A pesar del silencio que se guarda en las esferas oficiales, y que tiene por objeto proteger a los culpables...

El descubrimiento de este negocio aclara—por si había alguna duda—el culpable origen de su enriquecimiento.

LA ERA DEL CANDIL por GARRAN

En estos párrafos que acabamos de señalar está contenido el sentido concreto de su intervención. Para la Iglesia, según las predicas de sus altos dignatarios...

Acción Católica, a través de los Sindicatos falangistas, quiere arraigar en la clase obrera

Esos sacerdotes, llamados conciliaristas sobre especialización obrera en la Acción Católica, han celebrado en los primeros días del corriente mes de octubre una Sesión Nacional de Estudios...

Por disposición oficial del ministerio de Trabajo, y con el visto bueno de Falange, instructores religiosos están incorporados a la dirección local, provincial y nacional...

En su discurso ha comenzado lamentando el alejamiento de la masa obrera de la Iglesia, señalándolo como un escándalo...

Si la Iglesia intensifica su intervención política entre las grandes masas obreras se debe a una consideración fundamental...

La Iglesia es hoy, por su riqueza, por su fuerza financiera, por su situación material, una entidad económica interesada...

En estos párrafos que acabamos de señalar está contenido el sentido concreto de su intervención...

En España las actividades que comentamos no son nuevas, pero la incrementación de su actividad en los medios obreros obedeció a la misma intención. Hoy se

apoya fundamentalmente en los Sindicatos falangistas. Es decir, que el peligro que para el movimiento obrero supone la intervención de la Iglesia en sus filas no es sólo el peligro de hoy en la España franquista...

El día 12 de octubre Franco ofreció una recepción en Palacio a los delegados argentinos que se encuentran en España...

Los falangistas quisieron aprovechar esta circunstancia para hacer ante los delegados argentinos una demostración de fuerza...

EL CONGRESO de los Sindicatos ingleses pide a ruptura con Franco

La semana pasada se ha celebrado el Congreso de los Trade Unions ingleses...

Especially contra la política del Partido Laborista en relación con Franco...

El día antes de adoptar este acuerdo, Mr. Attlee, en su discurso en la Cámara de los Comunes...

Todos los informes y otros documentos que yo conozco prueban que la amenaza de una intervención extranjera no hace más que reforzar la posición del general Franco...

Los delegados al Congreso no han hecho caso de esta advertencia de uno de los líderes más destacados del Partido Laborista...

Es de esperar que los líderes laboristas, cuyas opiniones han sido derrotadas por las masas obreras de los Trade Unions...

Están a tiempo de corregir grandes y graves errores en el caso concreto de la conducta que han seguido con Franco...

De no hacerlo así, la clase obrera inglesa, el proletariado internacional y los pueblos del mundo comprobarán que los líderes laboristas siguen una política inspirada y al servicio de los intereses imperialistas de la Gran Bretaña...

De las palabras de los hechos, Mr. Bevin. La clase obrera inglesa ya ha dicho qué es lo que quiere.

DE LAS PALABRAS DE STALIN AL PRESUPUESTO DE LA UNION SOVIETICA

Del 15 al 16 de octubre ha tenido lugar en Moscú la segunda sesión en este año del Soviet Supremo de la U.R.S.S.

El presupuesto de 1946 corresponde al primer año del nuevo plan quinquenal soviético. En relación con el presupuesto de 1945, año de la victoria sobre el hitlerismo...

Table with 3 columns: Category, 1945 (millones de rublos), 1946 (millones de rublos), and Increase/Decrease.

También han aumentado en proporciones gigantescas las cantidades destinadas a instrucción pública (52,3 por 100 más que en 1945)...

El presupuesto de 1946 refleja claramente que la situación ha cambiado y que las tareas en que concentra el Gobierno soviético sus recursos son fundamentalmente la reconstrucción de las regiones devastadas...

En cuanto a los gastos, es enorme el aumento de los que se atribuyen a la reconstrucción o construcción de nueva planta de industrias...

Los créditos para grandes obras de construcción superan en un 40 por 100 los de 1940, último año antes de la guerra.

El presupuesto de 1946 refleja claramente que la situación ha cambiado y que las tareas en que concentra el Gobierno soviético sus recursos son fundamentalmente la reconstrucción de las regiones devastadas...

Este hecho es una confirmación aplastante de la consecución política de paz que lleva a cabo la U.R.S.S.

Algunos periodistas al servicio del imperialismo anglosajón, desearios de empequeñecer las repercusiones en todo el mundo de las palabras de Stalin...

Sus declaraciones fueron acogidas con enorme entusiasmo por todos los hombres libres del universo...

Algunos periodistas al servicio del imperialismo anglosajón, desearios de empequeñecer las repercusiones en todo el mundo de las palabras de Stalin...

Otra característica muy notable del presupuesto de la U.R.S.S. es la mayor importancia de los presupuestos de las Repúblicas Socialistas Soviéticas...

El ministro soviético de Comunicaciones ha declarado que los transportes de viajeros por ferrocarril han superado la cifra de antes de la guerra.

La Asamblea de las Naciones Unidas EL REGIMEN FRANQUISTA EN EL BANQUILLO

La Asamblea general de la O.N.U. ha dado comienzo a sus trabajos el 23 de octubre. Desde el primer momento el caso de España ha sido colocado en el centro de la discusión...

«Estoy convencido», ha declarado el señor Trygve Lie, «de que en tanto Franco esté en el Poder, el problema de España será una fuente permanente de discordia entre los principales miembros de las Naciones Unidas.»

En estas palabras, el secretario general de la O.N.U. ha recogido el espíritu de la discusión sobre el caso de España en el Consejo de Seguridad de la primavera última y el sentir de la democracia internacional que ven con justa razón el peligro que el franquismo, por su carácter fascista, representa para la convivencia pacífica entre los pueblos.

Pero el secretario general de la O.N.U. no se ha limitado a señalar este peligro. Ha llamado también la atención de los delegados sobre lo que es necesario hacer para eliminarlo.

«Esta Asamblea —ha declarado— puede prestar un gran servicio dando directrices bien definidas a los organismos y a los miembros de las Naciones Unidas en lo que concierne a sus relaciones con el régimen de Franco.»

El secretario general de la O.N.U. coadyuvador del sentir de los pueblos frente al franquismo, por pasar por sus manos todos los mensajes que del mundo afluyen al organismo internacional pidiendo una decisión terminante contra el régimen franquista...

Ya los primeros delegados que han intervenido en la discusión han hecho saber claramente como sus pueblos piensan.

El delegado noruego ha declarado: «Nosotros pensamos que es necesario encontrar la manera y el medio para una acción común de las Naciones Unidas de hacer todos los esfuerzos para ir en ayuda de las fuerzas democráticas de España en la lucha que lleva para recobrar, en los horrores de la guerra civil, la libertad y un Gobierno constitucional.»

El delegado de Chile se ha expresado en idénticos términos. Como ya lo había hecho el día anterior el delegado de Bélgica.

En la acusación contra el franquismo que en estos momentos tiene lugar en la O.N.U., todos los delegados tendrán que dejar oír su voz.

De ella no estará ausente la voz de España.

De todo el mundo

BELGICA

La prensa belga informa que el fiscal general del Tribunal militar de Bélgica ha declarado que en el país existen organizaciones fascistas dirigidas por Degrelle, que se oculta en España.

Ahi tiene Bélgica un motivo más para romper con Franco, cómplice de Degrelle en la dirección de esas organizaciones fascistas que hoy existen en Bélgica.

PANAMA

La Unidad Press comunica que el Gobierno de Panamá ha dirigido al de Estados Unidos una segunda nota pidiendo la inmediata restitución de las bases militares que Panamá había puesto a disposición de los Estados Unidos durante la guerra.

Pero el Gobierno americano no hace mucho caso de las notas. Se encuentra muy bien en Panamá y en los otros sitios donde sus soldados han puesto el pie. Esperamos a ver qué decide la O.N.U. sobre la propuesta soviética a propósito de las fuerzas armadas en países extranjeros.

paña. De la España democrática que en el interior del país y en el extranjero lleva una lucha heroica contra el franquismo y por la reconquista de la República.

El doctor Giral, presidente del Gobierno republicano, revesado con la autoridad que le da el reconocimiento, la adhesión y el apoyo de todos los españoles democráticos, tanto del exterior como del interior del país, expresada ésta en el mensaje de adhesión que la Alianza Nacional

ley por la misma seguridad de la paz mundial. El caso español ha encajado en la Asamblea general de las Naciones Unidas como buenos auspicio para la causa de nuestro pueblo. Las palabras del secretario general de la O.N.U. han sido para Franco y su régimen un duro mazazo.

El franquismo está en el banquillo de los acusados en la Asamblea de la O.N.U.; pero hay que lograr que esta vez sea condenado y castigado sin apelación.

Porque nuestro pueblo no pide más que eso: justicia. Justicia a la que tiene derecho por ser el primer pueblo que vertió su sangre en la lucha internacional contra el fascismo. Justicia para el y justicia contra Franco y su régimen, reconocido por todo el mundo como un régimen fascista, el que hay que poner fuera de la

El Sr. Trygve Lie, secretario general de la O.N.U.

Administrateur-Gérant: Fernando FERNANDEZ LAVIN. S.A. F.L.I. 18, rue Monastère Paris-14°. André JOLY, Imprimeur.

BULGARIA HA EXPRESADO SU VOLUNTAD DEMOCRATICA

Una gran victoria del Frente de la Patria y del Partido Obrero

El pueblo búlgaro eligió el pasado domingo los diputados a la Asamblea Nacional que ha de promulgar la Constitución de la nueva República búlgara.

El triunfo aplastante de los partidos del Frente de la Patria, ha significado, pues, una gran victoria para el pueblo búlgaro. Ha sido una afirmación categórica de su voluntad de progreso. Victoria de la libertad y de la democracia contra todos los residuos de la monarquía y del fascismo, contra los agentes reaccionarios del extranjero.

Por ese triunfo popular, Bulgaria, un pueblo antes atrasado y pobre, oprimido por la dinastía de los Coburgo y por los grandes señores feudales, ha dado un salto gigantesco hacia adelante en su historia. Hacia el progreso, hacia la libertad.

Al votar por el Frente de la Patria, Bulgaria ha demostrado su cariño y reconocimiento por la gran obra desarrollada desde el 9 de septiembre del 45 por el Gobierno de esta gran coalición democrática, formado entonces. Ha probado que ese

Gobierno es un Gobierno popular, que uno a las fuerzas nacionales del país, que se apoya en el pueblo, que goza de su confianza.

El bloque de la oposición, bloque único formado por los grandes propietarios, por los elementos favorables a la monarquía que el pueblo búlgaro desechó en el plebiscito del 8 de septiembre pasado, bloque reaccionario en cuyo sostenimiento se interesaba e interesa la reacción internacional, ha sido ampliamente derrotado.

El triunfo aplastante de los partidos del Frente de la Patria, ha significado, pues, una gran victoria para el pueblo búlgaro. Ha sido una afirmación categórica de su voluntad de progreso. Victoria de la libertad y de la democracia contra todos los residuos de la monarquía y del fascismo, contra los agentes reaccionarios del extranjero.

por el Partido Obrero, que sobre un total de 4.205.175 votantes, ha logrado 2.260.321 sufragios. Los votos populares han demostrado el cariño del pueblo y su adhesión al Partido que más heroicamente llevó la lucha contra el invasor alemán, el Partido forjador del Frente de la Patria, el animador del movimiento de los guerrilleros, que tan fundamentalmente contribuyó a la liberación de Bulgaria, el Partido preconizador de la Reforma agraria, en ningún caso ha sido molestada.

Todos los correspondientes extranjeros, que en gran número han asistido a las elecciones, han publicado una declaración conjunta señalando que la oposición ha gozado de la más completa libertad para su propaganda y actuación, que no ha sido víctima en ningún caso de la más mínima violencia.

Destaca en estas elecciones el triunfo obtenido

Después de las elecciones, durante toda la noche del domingo, grandes fiestas populares se han desarrollado en las calles y plazas de todas las ciudades y pueblos de Bulgaria, como expresión de la alegría popular por el triunfo de la democracia.

Nosotros, los españoles republicanos, nos asociamos de todo corazón a su justo orgullo. Para la clase obrera española, el creador del Frente de la Patria, gran patriota búlgaro, paladín del antifascismo mundial, Jorge Dimitroff, es una figura inolvidable y querida. El pueblo español no olvidará jamás la ayuda que prestó a España durante nuestra guerra, su fervor por nuestra causa de libertad e independencia nacional. Su actividad hoy para ayudar al pueblo español a derribar el franquismo y reconquistar la República.

El pueblo búlgaro está muy cerca del pueblo español, siente nuestra causa, lucha por nuestros derechos. Sabemos de la actividad del Comité en defensa del pueblo español y su democracia que funciona en Sofía; conocemos los grandes actos en los que miles y miles de búlgaros manifiestan su odio al franquismo y su cariño por la República española; las movilizaciones gigantescas hechas para contribuir a detener la mano asesina de Franco; para salvar a Alvarez, a Zapirán, a María Teresa Toral, a Isabel Sanz Tolosa, a nuestros presos y torturados por el criminal régimen franquista.

Nuestros saludos también expresan una victoria del pueblo búlgaro como una victoria de la democracia mundial en el trabajo de construir un mundo nuevo de paz, de verdadera democracia y de progreso.

El Partido Comunista de Chile ha acordado aceptar la participación ministerial que el nuevo presidente de Chile le ha ofrecido. Esta es la garantía de que la futura política de Chile, tanto en el orden interior como exterior, se orientará por causas democráticas y de que la defensa de la causa del pueblo español en Chile tomará nuevo impulso.

Al saludar al pueblo de Chile por su triunfo, el Partido Comunista de Chile, en un acto democrático, nos felicitamos como españoles republicanos de que al frente de los destinos de este pueblo hermano figure, por decisión popular, un gobernante democrático y progresista, amigo fiel de nuestro pueblo y defensor de la causa de la República española.



La Unión Soviética dedica gigantescos esfuerzos a la reconstrucción.

En torno al proceso de Zagreb

EL PUEBLO YUGOSLAVO HA CONDENADO AL FASCISTA STEPINAC

El 11 de octubre ha sido comunicada la sentencia que ha recaído en el proceso incoado ante el Tribunal Supremo de la República popular de Croacia contra el arzobispo primado de dicho país, Stepinac, ha sido condenado a diecisiete años de trabajo forzado, a la pérdida de los derechos ciudadanos y a la confiscación de todos sus bienes.

La reacción internacional ha aprovechado este asunto como pretexto para una nueva ola de injurias y de ataques groseros contra la joven democracia yugoslava. Y naturalmente, en el concierto de los calumniadores ocupan lugar de primer plano el régimen franquista y su propaganda. Entre ellos es de señalar la voz del primado de España, Pla y Deniel, que recoge la peregrina tesis del Vaticano según la cual los jerarcas de la Iglesia no son responsables de sus actos sino ante el Papa, es decir, pueden cometer toda clase de villanías sin tener que responder de ellas ante sus pueblos.

Fácilmente se comprende por qué la reacción del régimen franquista en todos sus estamentos es tan virulenta y tan canchalesa ante este respecto. En primer lugar, por odio hitleriano contra el pueblo yugoslavo, tan valiente en la lucha contra los nazis, tan firme en la reconstrucción democrática de su país. Y también porque este proceso pone de relieve las graves responsabilidades de los altos dignatarios eclesiásticos al intervenir de manera activa en los crímenes cometidos por los agresores fascistas contra los pueblos.

Tanto los franquistas como los voceros de los distintos núcleos reaccionarios mundiales que han lanzado sus inmundas calumnias tienden a hacer creer que el proceso Stepinac es un proceso contra la Iglesia y contra la religión católica.

La intención es burda y no es menester gran esfuerzo para desenmascararla. No es la religión católica la que se ha sentada ante el banquillo de Zagreb. No, Stepinac no es, a los ojos de la justicia popular croata, sino un ciudadano que ha traicionado y con su traición ha inferido graves perjuicios a su patria.

Y así ha sido, en efecto, como el pueblo croata ha pedido cuentas a Stepinac. Cuentas de su actividad desde la agresión alemana contra Yugoslavia. Es decir, de la época en que el arzobispo primado predicaba a sus fieles la adhesión a la causa nazi, a los ojos de la justicia popular croata, sino un ciudadano que ha traicionado y con su traición ha inferido graves perjuicios a su patria.

Triunfo de la democracia en Hispanoamérica EL Sr. González Videla presidente de Chile

El día 25 de actual, por 130 votos contra 40, el Congreso chileno ha proclamado presidente de la República de Chile al señor González Videla, que en las elecciones del 4 de septiembre último había obtenido una mayoría de más de 50.000 votos sobre el contrincante de más fuerza.

El Congreso chileno no ha hecho más que ratificar la voluntad del país, expresada en las últimas elecciones. El Sr. González Videla, candidato del partido radical de izquierda, al que prestó todo su apoyo el Partido Comunista y la Confederación de Trabajadores de Chile, es un político de izquierda, probado democrata, que cuenta con grandes simpatías entre las masas populares de Chile, simpática demostrada no sólo en el momento de su elección, sino también después, cuando la mayoría reaccionaria de las dos Cámaras pretendía huir la voluntad popular elevando a la presidencia al candidato conservador, a pesar de haber sacado muchos menos votos que González Videla.

Como embajador de Chile en Francia, y hasta la declaración de una huelga general el 24 de octubre, ha impedido que la voluntad popular fuera burlada. El triunfo de la democracia en Chile, unido al obtenido por el doctor Alemán en México y al de los recientes revoluciones en Venezuela y Bolivia, imprimirá un nuevo rumbo a la política de la América del Sur, al avance democrático de esa parte del Continente americano, frenado en parte por la política reaccionaria de Argentina y Brasil.

Por lo que respecta a nuestro país, a las relaciones con la España democrática y a la lucha contra el régimen franquista, ha influido considerablemente en toda la actividad de los países de América del Sur. González Videla ha sido desde siempre un gran amigo del pueblo español. Como embajador de Chile en Francia, y la terminación de nuestra guerra, González Videla fue un excelente amigo nuestro y un gran colaborador del Gobierno de su país, facilitando la marcha de muchos de nuestros asuntos en Chile.

Posteriormente, en Chile, González Videla ha tomado una parte activa en la lucha de los patriotas chilenos contra el franquismo y en la ayuda al pueblo español, habiendo sido presidente de la Comisión Hispano-Chilena pro-República Española. La política que González Videla se propone desarrollar como presidente de la República es una política de impulso del desarrollo democrático y económico del país, como lo demuestra el hecho de haber invitado al Partido Comunista, uno de los partidos de su triunfo, a participar en las responsabilidades del Gobierno.

El Partido Comunista de Chile ha acordado aceptar la participación ministerial que el nuevo presidente de Chile le ha ofrecido. Esta es la garantía de que la futura política de Chile, tanto en el orden interior como exterior, se orientará por causas democráticas y de que la defensa de la causa del pueblo español en Chile tomará nuevo impulso.

Al saludar al pueblo de Chile por su triunfo, el Partido Comunista de Chile, en un acto democrático, nos felicitamos como españoles republicanos de que al frente de los destinos de este pueblo hermano figure, por decisión popular, un gobernante democrático y progresista, amigo fiel de nuestro pueblo y defensor de la causa de la República española.